
MTV BERG TENNIS 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 27. März 2015 

 

Ort: Restaurant Müller’s, Nebenraum 

Beginn: 20:05 Uhr 

Ende 21:45 Uhr 

 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit (lt. Satzung 20 Stimmberechtigte) 

20 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend, die Versammlung ist beschlussfähig. 

20:10 Uhr  3 weitere Mitglieder kommen dazu 

20:15 Uhr  2 weitere Mitglieder kommen dazu 

20:20 Uhr  1 weiteres Mitglied kommt dazu 

Wir sind 26 Stimmberechtigte. 

 

TOP 2: Berichte der Abteilungsleitung: 

1. erster Vorsitzender: Ulrich Brühl: 

Plätze und Anlage waren 2014 bestens in Schuss.  

Großen Dank an unseren Platzwart Fred Sporer. 

 

Gute Auslastung der Anlage, auch durch Jugendliche, die Dank der Tennisschule gut 

gefördert werden. 

 

Im Jahr 2015 steht die 40 Jahr Feier der MTV Berg Tennisabteilung und der 

Tennisschule Fred Sporer an. 

 

Das Vorstandsteam stellt sich wieder zur Wahl. Herzlichen Dank an Renato, der leider 

nicht mehr zur Verfügung steht. Moritz Sporer-Kirsch stellt sich zur Wahl für das Amt 

des Sportwarts. Ursel Korth stellt sich als Jugendwart zur Wahl. 

 

2. Kassier: Dr. Erwin Soutschek: 

Die Zahlen zu organisieren war durch ein neues Buchungssystem des Steuerberaters 

schwierig. 

2014 gab es mehr Jugendmannschaften, dafür weniger Erwachsenen Mannschaften.  

Die Turniere finanzieren sich selber.  

Die Mitgliedsbeiträge bleiben die Haupteinnahmequelle.  

Es gab diverse Spenden, darunter eine besonders große. Herzlichen Dank! 

Wer hat Interesse an Bandenwerbung? 

 

Die  Abteilung hat einen Überschuss erwirtschaftet und steht solide da. 

 

3. Liegenschaftswart: Peter Hoffelner: 

Frühjahrsinstandsetzung: vor einer Woche durch Angelo Bonvissuto erledigt.  

11.4.2015 Frühjahrsarbeiten auf der Anlage 10-12 Uhr. Ob der Spielbetrieb dann bereits 

möglich ist, bleibt fraglich. Infos an Mitglieder per Mail und Blog. 

Fehler bei den Elektroinstallationen sollten behoben sein. 

Berieselungsanlage: diverse neue Düsen wurden angeschafft. 

Neuer Stromanbieter: Grünwelt. Spart 300 €/ Jahr 

Ferienprogramm der Gemeinde Berg 2014: 20 Kinder wurden mit einem 

Schachprogramm von Peter Hoffelner betreut. Preise stiftete der Schachclub 

Wolfratshausen. 

 



Anmerkung Fred: Arbeitseinsätze auch während der Saison erforderlich. (Nicht nur bei 

Saisoneröffnung!) 

Platz 6: Wasserdruck bei Berieselung stimmt nicht. Fa. Holzer evtl. nochmal kontrollieren 

lassen. (Regresspflicht) 

 

Nachfrage Andi Hlavaty: LED für Flutlicht? Bedeutet geringeren Energieverbrauch, 

Birnen sind langlebiger.  

Antwort Peter: Investitionskosten rentieren sich erst nach 20 Jahren. Mind. 10.000 €  

Investitionskosten (Preisverfall derzeit hoch).  

 

Da überwiegend dieselben Spieler Flutlicht und Ballmaschine nutzen, macht Fred Sporer 

folgenden Vorschlag: Spendenaufruf, damit die Hauptnutzer auch die Hauptkosten tragen 

(Flutlicht ist teuer, brennt manchmal unnütz, jährl. Kosten ca. 600 €, Ballmaschine: Bälle 

„verschwinden“, Kosten jährlich ca. 300 €) 

 

 

4. Sportwart: Renato Cuadros in schriftlicher Form, vorgetragen von Peter 

Hoffelner : 

Wie jedes Jahr wurde die Saison mit einem Schleiferlturnier eröffnet, an dem sehr viele 

Mitglieder teilgenommen haben. 

Anschließend begannen die Medenspiele. 

Die Herren in der Bezirksklasse 3 belegten den 2. Platz. 

Die Herren 50 spielten in der Bezirksklasse 1 und belegten den 4. Platz. 

Die Herren 65 spielten in der Bayernliga und belegten den 6. Platz und sind damit leider 

abgestiegen. 

Die Damen spielten in der Kreisklasse 3 und belegten den 5. Platz. 

Bei den Freizeitspieler-Turnieren hatten wir ein Mixed -Turnier, ein Family- Turnier, ein 

Damen-Doppel- und ein Herren- Doppel-Turnier. Alle Turniere waren sehr gut belegt. 

An dieser Stelle möchte ich mich sehr herzlich bei Fred Sporer bedanken, der die Leitung der 

gesamten Turniere übernommen hat. Schön auch, dass die Atmosphäre im Verein so 

angenehm und freundlich ist. Ich möchte mich bei allen Mitgliedern hierfür bedanken. 

Besonders bei den sehr aktiven Mitgliedern. 

Für die kommende Sommersaison wünsche ich allen viele Erfolg und eine verletzungsfreie 

Zeit. 

Vielen Dank, Renato Cuadros, Sportwart 

 

 

5. Jugendwart: Moritz Kirsch: 
 

Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2011 = 63 

Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2013 = 107 

Bestand der Jugendmitglieder: 01.01.2014 = 111 

Bestand der Jugendmitglieder: 27.01.2015 = 111 

 

Gemeldete Spieler/innen 2014: 55 

 

Anzahl der Förderkinder 2014:  42 

 

Gemeldete Mannschaften 2014 :  

          Bambini ( Bezirksklasse 3/ 4. Platz) 

              Knaben I  ( Bezirksklasse 2 / 5. Platz)  



              Knaben II (Bezirksklasse 3 /  5.Platz) 

          Mädchen ( Bezirksklasse 2 /  6.Platz) 

          Junioren ( Kreisklasse 1      /  1. Platz) Aufstieg! 

       

Durchgeführte Veranstaltungen 2014:  

Absage durch schlechtes Wetter: Jugend Saisoneröffnung 

- 26.04.2014  Besuch der BMW Open / 6 Kinder u.Jugendliche 

- 01.06.2014  Jugend-Doppel-Turnier  / 36 Kinder u. Jugendliche 

- 10.-13.06.2014 Tennis Camp 1 / 19 Kinder u. Jugendliche 

- 16.-20.06.2014 Tennis Camp 2        / 23 Kinder u. Jugendliche 

- 19.07.2014  Jugend-Einzelturnier / 50 Kinder u. Jugendliche 

- 26.07.2014  Superbambini Turnier / 26 kinder (6-10 Jahre) 

- 04.-08.08.2014 Tennis Camp 3 / 25Kinder u. Jugendliche 

- 11.-15.08.2014 Tennis Camp  4 / 28 Kinder u. Jugendliche 

- 01.-05.09.2014 Tennis Camp 5 / 16 Kinder u. Jugendliche 

 

 

Ausblick 2015: 

 

Gemeldete Spieler/innen 2015:  54 

 

Anzahl der Förderkinder 2014:  50  

 

Gemeldete Mannschaften 2015 : 

          Bambini  ( Bezirksklasse 2 ) 

              Mädchen I ( Bezirksliga ) 

          Mädchen II   ( Bezirksklasse 2 ) 

              Knaben   ( Bezirksklasse 1  ) 

          Junioren  ( Bezirksklasse 1 ) 

 

Geplante Veranstaltungen 2015:  

Besuch der BMW Open 2015 

Jugend Saisoneröffnung  

Tennis Camps 1-5 

Jugend-Doppel-Turnier    

Jugend-Einzelturnier  

Superbambini Turnier 

 

TOP 3: Bericht  der Buchprüfer 

(in schriftlicher Form, vorgetragen von Dr. Erwin Soutschek): 

 

Bericht über die Buchprüfung des MTV Berg Tennis für das Jahr 2014 

 

Wir, Ursula und Andreas Korth, haben die Kassen- und Kontenführung sowie die 

Buchführung für die Tennisabteilung des MTV Berg für den Zeitraum vom 1. Januar bis 31. 

Dezember 2014 geprüft. 

 

1. Kassen- und Kontenführung 

Die Kassen-und Kontenführung in 2014 durch Dr. Erwin Soutschek ist einwandfrei. 

Sie ist übersichtlich dokumentiert und lückenlos nachvollziehbar, insbesondere sind 

für alle Zahlungen Belege vorhanden. 



Hierfür vielen Dank an Erwin. 

2. Buchführung 

Die Buchführung wurde in 2014 nicht durch den MTV Berg, sondern erstmals extern 

durch eine Steuerberatungskanzlei gemacht. 

Bei Beginn der Prüfung am 8. März 2015 gab es einige Unstimmigkeiten bei den 

Buchungen, die zwischenzeitlich jedoch nahezu vollständig geklärt und korrigiert 

wurden. Zum heutigen Tage ist immer noch eine geringe Differenz zwischen dem 

Ergebnis laut Gewinn- und Verlustrechnung und den tatsächlichen Kontenbeständen 

per 31. Dezember 2014 verblieben. Insgesamt gehen wir davon aus, dass es sich um 

Anlaufschwierigkeiten gehandelt hat, die in 2015 nicht mehr vorkommen sollten. 

 

TOP 4: Entlastung der Abteilungsleitung: 

Uli Brühl beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Ergebnis der Abstimmung:  

Unter Enthaltung des Vorstandes wird der Vorstand von den Anwesenden einstimmig 

entlastet. 

 

TOP 5: Etatvorschlag 2015: 

 

Anmerkung Andi Hlavaty: 

-Mitgliedsbeiträge Soll und Ist muss nachvollziehbar werden. 

-Rücklagen darf die Tennisabteilung nur in begrenzter Höhe haben (Gemeinnützigkeit 

des  Vereins!). 

 

Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig angenommen bei Enthaltung des Vorstands.  

 

TOP 6: Anträge von Mitgliedern bei der JHV: 

Antrag Matthias Hollunder: mehr Radlständer 

Antrag Fred Sporer: Außen um die Plätze aufgraben, Folie legen und aufkiesen, damit das 

Gras nicht mehr auf die Plätze wuchert. 

Antrag Andi Hlavaty: Angebot für LED Flutlicht einholen. 

Antrag Moritz Sporer-Kirsch: Platz 1 Dränage reparieren. 

 

Wenn die Rücklagen angegriffen werden sollen, müssen die Mitglieder auf der Einladung der 

JHV darüber informiert werden (ein Investitionsplan muss vorgestellt werden).  

Erwin: Da die Prognose über künftige Mitgliederzahlen vage ist, ist hier Vorsicht geboten! 

 

TOP 7: Neuwahl des Vorstandes: 

Andi Hlavaty übernimmt die Wahlleitung: 

Zu wählen ist die gesamte Abteilungsleitung: 

Offene Abstimmung: 

1.Vorstand: Uli Brühl: einstimmig bei einer Enthaltung, Wahl angenommen. 

2.Vorstand und Kassier: Dr. Erwin Soutschek: einstimmig bei einer Enthaltung, 

Wahl angenommen. 

Sportwart: Moritz Sporer-Kirsch: einstimmig bei einer Enthaltung, Wahl 

angenommen. 

Jugendwart: Ursel Korth, einstimmig, (Zustimmung liegt schriftl. vor) 

Liegenschaftswart: Peter Hoffelner: einstimmig bei einer Enthaltung, Wahl 

angenommen. 

Schriftführer: Christiane Hoffelner: einstimmig bei einer Enthaltung, Wahl 

angenommen. 



 
TOP 8: Neuwahl der Buchprüfer bis 2017: 

1. Buchprüfer: Andi Korth einstimmig angenommen (Zustimmung liegt schriftl. vor) 

2. Buchprüfer: Andi Ramstetter einstimmig bei einer Enthaltung, Wahl angenommen. 

 

 

 


